

# Campos de Girasol, turbio futuro

**70.000 kgs. de Girasol: Cosecha prevista para este año.**  
**Las extractoras consiguieron una prima sobre la fabricación de harina.**  
**¿Una extractora para Cuenca?**

Ahí está el girasol, copando casi el 50 por 100 de nuestras tierras cultivadas este año, como una escarpia que, aunque ardiendo, sirve de agarradero al sector primario de la economía provincial, muchas veces juguete de los vientos coyunturales. Unas 140.000 has están siendo exprimidas este año por la planta oleaginosa, voraz y casi esquilante, que un día llegó a estas tierras como sucedáneo del "ancestral y bíblico" olivo.

Para las tierras del secano de la Meseta, amarradas a la comodidad del pan y del vino, de estrecha renta y trabajo duro, la aparición de las extractoras de Girasol, supuso: dinero para sembrar, poco laboreo y cosecha vendida con márgenes "casi industriales", frente a la incertidumbre de la tradicional monodia agrícola de la región (cereal-vid, vid-cereal, etc.) cuajada de riesgos y rentabilidades escasas. Ante la disyuntiva, buena parte de nuestras tierras, que sólo habían conocido el grano, fueron embarcadas en la aventura girasolera empujada por vientos favorables, hasta el punto de reducirse en un 25 por 100 el número de hectáreas dedicadas al cultivo del trigo en la década pasada, produciéndose, así, el más importante fenómeno de readaptación registrado en nuestra agricultura.

La aparición de los "americanos" de nuestro campo, adelantando dinero y asegurando precios de cosecha, incluso por encima de las tasas de protección, abrió las puertas a la nueva potencia económica que, en pocos años, colocó a la provincia en posiciones privilegiadas en cuanto a extensión y volumen de producción de girasol aceitero.

## Finales de agosto: previsión de cosecha

El calor y la sequía de un verano riguroso, han impedido, sin embargo, que se disparen las cifras de la producción girasolera en la presente campaña.



Según nuestras fuentes, manteniéndose las actuales circunstancias climatológicas, se podrán conseguir 500 kgs. por hectárea, lo

que supone una reducción del 30 por 100 con respecto a la campaña anterior. La mayor productividad se alcanzará en la zona manchega, la mayor producción en tierras alcarreñas, siendo la zona menos favorecida posiblemente, la comprendida entre Cañaveruelas, Alcohujate y Buendía, y en general las tierras "camperas", por su menor capacidad de retención de humedad.

De confirmarse esta previsión, y tomando como dato básico las 140.000 hectáreas dedicadas a este cultivo, la provincia conseguirá setenta millones de kilos.

## La "espantá" de las extractoras

Julio trajo la zozobra a nuestros campos. Con estupor, los agricultores supieron que

### CALCULO GLOBAL COSECHA 1975

(A) Valor cosecha (ptas.)	RENDIMIENTOS			Margen operación (Gastos etc.) (B-A) ptas.
	42% aceite (kgs.)	40% harina (kgs.)	(B) Pesetas	
1.190.000.000	29.400.000	28.000.000	1.411.200.000	431.200.000
		Total...	210.000.000	
			1.621.200.000	

(No se incluyen las últimas bonificaciones concedidas)

los compromisos contraídos con ellos por las extractoras eran "agua de borrajas". Había cambiado el signo de la picaresca. Embarcada buena parte de nuestra agricultura en la aventura del girasol, el problema podría tomar características graves. En cinco palabras: "las extractoras querían más dinero", y pusieron los compromisos en manos de los servicios del Ministerio de Agricultura que, según informaciones publicadas, llegó a un primer acuerdo el 12 de agosto completado más tarde concediendo una prima a la fabricación de harina de girasol.

Mientras tanto, los "girasoleros" cuencanos, en la cabeza de la producción del país, asistiendo como espectadores de tendido al amplio espectáculo de las especulaciones del sector aceitero que reafirma su crisis pidiendo aumento de precios al consumidor